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Bonjour à toutes et à tous 

Merci d’avoir répondu nombreux à l’invitation  du conseil municipal de Canisy et c’est en son 

nom que je vous adresse ce matin tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année qui vient 

de pointer son nez et qui avance déjà à grand pas. 

Vœux de bonheur, santé, prospérité, pour vous, vos familles, vos proches. Vœux de réussite 

pour tous et en particulier les jeunes qui sont en étude, recherche d’emploi, formation 

professionnelle … 

Vœux de vivre ensemble dans le respect des valeurs de la République en souhaitant ne pas 

revivre les moments tragiques de 2015. 

2016 est marquée par l’arrivée d’un nouveau préfet dans la Manche, Jacques Witkowski à qui 

nous souhaitons la bienvenue et par la naissance officielle de communes nouvelles comme 

Bourg vallée à qui nous souhaitons bon vent  et j’en profite pour féliciter son premier 

Magistrat, Henry Paul TRESSEL qui vient d’en être élu Maire. 

2016 c’est aussi une Normandie réunifiée, un président du Conseil départemental réélu 

Philippe BAS, qui va pouvoir travailler sereinement pour notre département, lequel accueillera 

d’ici quelques mois le prochain départ du tour de France avec 3 étapes locales.  

2016, va être la dernière année d’existence de la communauté de communes de Canisy. Au 1
er

 

janvier 2017 la loi nous impose de rejoindre l’agglo au regard du seuil d’habitants trop faible. Le 

choix de la fusion nous donne la possibilité d’étudier le devenir de nos compétences 

optionnelles et facultatives mais surtout de pouvoir poursuivre les projets initiés.  Fiscalement, 

il ne devrait pas y avoir d’impact – seul bémol pour le coût des ordures ménagères ou 

assainissement car nos modes de facturation ne sont pas les mêmes. 

Et Canisy dans tout ça :   note positive  l’état civil 

En 2015, la commune a été recensée. Nous sommes 1081 habitants, chiffre en augmentation 

de 3,7% / chiffre insee 2013.  Nous avons enregistré 7 décès, 16 avis de naissances, 9 

reconnaissances mais seulement 2 mariages dont Louis et Monique, plus jeune couple de 90 et 

78 printemps !  

Cette évolution démographique doit se confirmer dans les années à venir, c’est pourquoi le 

conseil municipal a décidé de créer un nouveau lotissement au village de la Perelle.  Un cabinet 

pour la maîtrise d’œuvre vient d’être retenu pour ce projet par la communauté de communes. 

L’objectif est de proposer à la vente des parcelles d’environ  600 m2  (13 à 15 parcelle) et d’y 

associer 5 logements locatifs type HLM pour lesquels nous avons eu l’accord de Manche 

Habitat.  Les personnes intéressées par une acquisition de terrain peuvent d’ores et déjà se 

faire connaître en mairie,  mais nous disposerons des plans (esquisse) en mars.  Le village la 

Perelle va ainsi augmenter sa population et nous allons sécuriser l’accès en réalisant un chemin 

piéton entre le bourg et ce nouveau lotissement. Cette sécurisation se fera en partenariat avec 

le département avec des travaux programmés en 2017. 
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Un mot sur l’accessibilité :  la commune a déposé son agenda ad’ap  et c’est environ 190K€ qui 

seront investis dans les bâtiments et voirie entre 2016 et 2018.  Pour 2016, nous avons prévu la 

mise aux normes de la rampe d’accès de la mairie, la réalisation d’une nouvelle rampe d’accès à 

l’église et le réaménagement des trottoirs et parking de la galerie marchande. 

Côté travaux, nous allons poursuivre les rénovations de classes à l’école, entretenir nos 

logements (il y a toujours des petits travaux à réaliser) et nous allons réhabiliter le logement à 

l’étage du bâtiment rue st Pierre (ancienne pharmacie) pour le proposer à la location, logement 

de 145 m2 sur deux étages. Par ailleurs, il est envisagé de sécuriser pour les piétons la jonction 

entre la route de Bouchefontaine et le Bosq (création d’un chemin piéton). 

Nous avons eu en 2015 la désagréable surprise de constater à deux reprises du vandalisme sur 

les vitraux de l’Eglise. Nous sommes en contact avec un maître verrier pour procéder aux 

réparations nécessaires et à l’identique si possible (recherche de photos). 

Cadre de vie : Des efforts sont réalisés chaque année pour embellir notre bourg, fleurissement, 

illuminations. On constate quelques petites incivilités notamment au niveau déjection canine. 

Merci aux propriétaires de chiens d’êtres vigilants 

Côté commerces et services :  Canisy a vu son paysage commercial et service bouger ces  18 

derniers mois : kiné, esthéticienne, transfert salon de coiffure, nouvelle fleuriste, nouveau 

magasin d’alimentation et depuis octobre, un second médecin, le Dr Helaine, s’est installée rue 

St pierre dans des locaux privés. 

Certains ont géré eux mêmes leur installation (avec parfois une aide communale), d’autres sont 

devenus locataires de la commune. 

Ce dynamisme va se poursuivre puisque le conseil municipal a décidé de rénover la partie 

commerciale du local, rue st pierre (ancienne pharmacie) pour y accueillir en 2017 un 

commerce. Des négociations sont en cours. Pour ce projet, des aides du contrat de territoire et 

de la communauté de commune sont sollicitées et la commune financera le reste à charge.  

La Maison de retraite : Un Directeur vient d’être nommé sur notre site Canisy-Dangy. Il s’agit de 

M Brossat  qui partagera son temps entre les maisons de retraite de Percy et Canisy-Dangy. La 

fusion terminée, M Brossat va devoir très vite s’investir dans le projet du nouvel établissement 

qui verra le jour d’ici 4 ans à Canisy.  

Projet communautaire: la communauté de communes de Canisy a validé en décembre dernier 

le principe de construction et aménagement d’un nouveau terrain de foot homologué niveau 5, 

la création de deux terrains pour les jeunes avec nouveaux vestiaires et club house.  Une 

acquisition foncière en zone ER1 du PLU est validée et la commune de Canisy prendra en charge 

une partie de cette acquisition notamment pour l’espace réservé à notre projet de salle. 
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Etre acteur de notre avenir, c’est ce qui doit nous animer. Aussi, nous allons démarrer avec nos 

collègues de St Ebremond, une réflexion sur la mutualisation des moyens (personnel, matériel) 

ou sur le développement de projets d’intérêts communs. Cette réflexion peut tout à fait 

s’étendre à d’autres communes.  Ce travail se fera en parallèle avec les réflexions menées pour 

rejoindre l’agglo. 

Canisy c’est aussi le centre de secours avec plus de 500 interventions par an dont 90 pour 

Canisy. En 2016, nous allons pouvoir signer une convention de mise à disposition de personnel 

suite à l’embauche d’un agent qui aura la double casquette d’ agent communal-pompier. Un 

grand merci à nos sapeurs pompiers de Canisy qui sont toujours disponibles pour intervenir en 

cas de besoin.  Et j’en profite pour remercier aussi nos gendarmes qui sont durement sollicités 

actuellement. J’ai reçu hier un mail du Major Osouf m’informant qu’il était obligé de suspendre, 

jusqu’à nouvel ordre, l’accueil au public des brigades de proximité de Canisy et Percy. En cas de 

besoin, il faudra s’adresser à la brigade Chef-lieu à Tessy Bocage. 

 

 Les associations 

Une vie associative riche à Canisy, le centre de loisirs perdure depuis plus de 40 ans à Canisy et 

chaque semaine ou chaque été ce sont de 20 à 55 enfants qui se retrouvent avec une équipe 

d’animateurs. A l’école, l’association des parents d’élèves proposent diverses animations 

(carnaval, kermesse, marché de Noël). Le club de pétanque réuni petits et grands et organise 

des concours.  Le comice agricole de Canisy organise cette année son concours à Dangy.  Côté 

culturel, l’ensemble vocal de Canisy composé de plus de 50 choristes,  se produit au delà de 

notre territoire avec en 2016 un répertoire d’ œuvres américaines. l’Harmonie de Canisy qui 

depuis 123 ans anime nos cérémonies, se produit en concerts ou prestations dans le 

département  avec en 2016, un rendez vous au carnaval de Granville devant des milliers de 

festivaliers !  Un clin  d’œil à la médiathèque intercommunale qui en 2015 nous a proposé une 

nouvelle fois bon nombres d’activités. Côté animation, le comité des fêtes est toujours très actif 

pour vous proposer braderie, fête st pierre, repas, soirée concert apéro  détente, lotos, noël…  

Le sport est représenté par un club de gym, majoritairement féminin mais les hommes sont les 

bienvenus – 60  sportives gym de haut niveau communal se retrouvent chaque semaine pour 

entretenir la forme. Le club de foot devenu FC3 rivières en 2015 peut être fier de son école de 

foot et des performances des équipes, et en parallèle ce club organise aussi des manifestations 

ouvertes à tous comme soirée repas, soirée année 80,  loto. Nos ainés se retrouvent autour du 

club des vaillants, des ainés ruraux pour partager des moments de convivialité, proposer à leurs 

adhérents des sorties, repas… et prêter main forte au comité des fêtes. L’association des 

anciens combattants est très active pour l’organisation des cérémonies patriotiques et propose 

à ses membres des sorties et moments de convivialité. Notons également les actions solidaires 

du club des vaillants, du comité des fêtes, du secours catholique ou de l’amicale des 

pompiers pour récolter des fonds au cours de repas bol de riz, loto, téléthon, œuvres sociales. 

La paroisse est aussi très présente et active pour accompagner tout ce dynamisme local.  

 



4 Mairie de Canisy – 9 janvier 2016 – Vœux du Maire et du conseil municipal 

 

Cette vie associative nécessite de gros investissements en temps de la part de nombreux 

bénévoles et je tiens à les remercier très sincèrement et chaleureusement pour ce travail 

nécessaire à la vie de notre commune, de notre territoire. Merci Mmes et M les présidents pour 

votre dévouement et votre engagement aux cotés de tous vos membres que je remercie 

également. La municipalité de Canisy est avec vous et vous pouvez compter sur nous pour vous 

accompagner dans vos projets.  

  

 

Le personnel : Canisy c’est aussi une équipe de 11 salariés qui chaque jours travaillent au 

service de notre collectivité.  Je tiens à les remercier, pour le professionnalisme dont ils font 

preuve, leur disponibilité, leur sens du service public avec ce contact direct avec l’administré. 

Certains ont quitté notre collectivité, d’autres seront embauchés au cours de l’année.  

Voilà ce que je voulais partager avec vous. Je remercie l’ensemble du conseil municipal pour sa 

participation et son implication tout au long de l’année  avec parfois des choix ou décisions 

difficile mais il est là pour ça et il assume pleinement ses choix. Merci à Michel, Claude et 

François, conseillers délégués qui assurent leurs missions avec brio.  

Merci à Jackie et Maryvonne adjoints, dont l’investissement à mes côtés, est très précieux pour 

la gestion du quotidien de notre collectivité.  Et  nous avons une pensée particulière pour Jackie 

qui a été victime d’un AVC en novembre dernier. Aux dernières nouvelles, Jackie retrouve 

l’usage de la parole, commence à se lever ;  petit à petit les progrès sont visibles. C’est difficile, 

ça demande du temps mais Jackie se bat et sa volonté de s’en sortir est grande. Nous lui 

souhaitons un prompt rétablissement et comptons bien le revoir très prochainement. 

Bonne année et trinquons ! 


